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Cláudio Castro anuncia criação 
da maternidade da Rocinha

Milhares de indígenas marcham em 
Brasília em defesa de seus direitos
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Prospera Rio abre 
inscrições para 
formação gratuita 
para pequenos 
negócios no 
Jacarezinho

Aos 87 anos, 
morre o ex-
goleiro Manga, 
ídolo do 
Botafogo

Usando adereços tradicionais, 
inclusive as pinturas corporais típicas 
dos povos indígenas, os participan-
tes da 21ª edição do Acampamento 
Terra Livre (ATL) percorreram os 

cerca de 4 quilômetros que sepa-
ram o antigo Complexo Funarte, 
no Eixo Monumental, entoando 
cânticos e palavras de ordem para 
cobrar das autoridades públicas o 

cumprimento de seus direitos.
 “A gente vem lutar por nossos 

direitos. E não porque a gente 
queira [receber] nada de graça. 
É porque, se a gente não fizer 

isso, ninguém mais vai fazer 
por nós”, disse à Agência Brasil 
Netuno Borum, que viajou de 
São Paulo para a capital federal 
com mais 360 indígenas. O grupo 

foi mobilizado pela Articulação 
dos Povos Indígenas (Apib) para 
representar a Região Sudeste – 
de onde muitos outros indígenas 
vieram espontaneamente.
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Ministério da Saúde anuncia 
80 municípios prioritários 
para ações contra dengue

“E assim surgiu 
um Circo” em 
nova temporada 
na Tijuca
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Prefeitura de 
Angra inicia 
cadastro 
do Cartão 
Recomeçar 
e entrega de 
donativos

Prefeitura 
entrega 
mais de 100 
Carteiras do 
Autista em 
ação histórica

Região dos Lagos registra alta na geração de 
empregos nos primeiros dois meses do ano

Aquelas que se enqua-
drarem nos critérios esta-
belecidos pelo Decreto 
Estadual 48057/2022 
receberão o benefício 
de R$ 3 mil, pago pelo 
Governo do Estado.
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Celular Seguro 
começa a emitir 
alerta de bloqueio 
de aparelhos

Projeto prepara professores para 
a inclusão de alunos com TDAH

Custo da cesta básica sobe em 
14 capitais brasileiras em março

A partir de agora, quem ati-
var o celular que teve alerta 
de bloqueio emitido pelo pro-
grama Celular Seguro, vai rece-
ber uma notificação avisando 
que se trata de um aparelho 
roubado, furtado ou perdido. 

As mensagens serão envia-
das assim que um novo chip for 
inserido no aparelho que teve 
a restrição ativada. O alerta vai 
para o WhatsApp do usuário, 
enviado pelo Ministério da 
Justiça e Segurança Pública, 
por meio de dois números de 
telefone oficiais: 2025-3003 
ou 2025-3000.  

Quem receber esse alerta 
fica ciente de que se trata de 
um aparelho que pode ter 
sido roubado ou furtado, e 
deve acessar o site do pro-
grama Celular Seguro para 
receber instruções sobre o 
que fazer.  

A pessoa que receber o 
alerta precisa ir a uma delegacia 
de Polícia Civil, para regularizar 
a situação e apresentar a nota 
fiscal do aparelho. Se não tiver 
a nota para comprovar que é 

a dona do celular, o aparelho 
deve ser devolvido.  

O celular que recebe o alerta 
geralmente é roubado, furtado 
ou perdido. Quem passa por 
isso deve solicitar o bloqueio 
no Modo Recuperação, na fer-
ramenta Celular Seguro.  

Com a emissão da mensa-
gem de alerta, o Ministério da 
Justiça quer devolver às víti-
mas o celular roubado ou fur-
tado, descobrir a pessoa que 
cometeu o crime, que acaba 
vendendo para quem nem 
sempre sabe de onde vêm o 
aparelho, e também combater 
a prática criminosa. 

Para evitar a compra de 
celulares roubados, a pessoa 
deve acessar a opção Celulares 
com Restrição, no aplicativo ou 
site Celular Seguro, informar o 
Imei, que é o número de iden-
tificação com 15 dígitos que 
cada aparelho tem de fábrica. 
É como se fosse o chassi de um 
carro. A consulta é muito sim-
ples: basta digitar no teclado 
do próprio aparelho a ser con-
sultado as teclas *#06#.
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Apenas três capitais brasilei-
ras não apresentaram aumento 
no custo médio da cesta básica 
no mês de março. Das 17 capitais 
analisadas pela Pesquisa Nacio-
nal da Cesta Básica de Alimen-
tos, somente Aracaju (-1,89%), 
Natal (-1,87%) e João Pessoa 
(-1,19%) apresentaram redução 
no custo médio da cesta.

Segundo o Departamento 
Intersindical de Estatística e Estu-
dos Socioeconômicos (Dieese), 
responsável pela pesquisa, as 
maiores elevações observadas 

no mês de março ocorreram nas 
capitais da Região Sul do país: 
Curitiba (3,61%), Florianópolis 
(3%) e Porto Alegre (2,85%).

Entre os maiores vilões para 
o aumento da cesta no mês pas-
sado estão o café, que subiu em 
todas as capitais analisadas, o 
tomate e o leite integral. Por 
outro lado, o preço do quilo da 
carne bovina de primeira caiu 
em 15 capitais, com exceção de 
João Pessoa e do Recife.

A cesta básica mais cara do 
país continua a ser a de São 

Paulo, onde o custo médio che-
gou a R$ 880,72. Em seguida 
vêm Rio de Janeiro (R$ 835,50), 
Florianópolis (R$ 831,92) e Porto 
Alegre (R$ 791,64).

Já a cesta mais barata foi 
observada nas capitais das 
regiões Norte e Nordeste 
do país, onde a composi-
ção de produtos é diferente. 
Os menores valores médios 
foram encontrados em Aracaju 
(R$ 569,48), João Pessoa (R$ 
626,89), no Recife (R$ 627,14) e 
em Salvador (R$ 633,58).

Com base na cesta mais 
cara, que em março foi a de 
São Paulo, e levando em consi-
deração a determinação cons-
titucional que estabelece que 
o salário mínimo deve ser sufi-
ciente para suprir as despesas 
com alimentação, moradia, 
saúde, educação, vestuário, 
higiene, transporte, lazer e pre-
vidência, o Dieese estimou que 
o salário mínimo em fevereiro 
deveria ser de R$ 7.398,94 ou 
4,87 vezes o mínimo reajustado 
em R$ 1.518,00.

Um projeto itinerante visa 
preparar professores e edu-
cadores para lidar com alunos 
com transtorno do déficit de 
atenção com hiperatividade 
(TDAH). A iniciativa, da Asso-
ciação Brasileira do Déficit de 
Atenção (ABDA), busca oferecer 
estratégias para uma melhor 
inclusão dos estudantes.

“Por conta dos sistemas pri-
mários desse transtorno, [os alu-
nos] apresentam uma dificul-
dade muito grande de sustentar 
atenção, uma impulsividade e 
uma hiperatividade, que, mui-
tas vezes, impactam, de forma 
muito negativa o desempenho 
escolar”, explica a psicóloga clí-
nica Iane Kestelman, fundadora 
da ABDA. “A atenção é um dos 
elementos mais importantes 
que a gente precisa para seguir 
o caminho ao longo da vida, de 
forma produtiva e cidadã”.

Segundo Iane, os alunos com 
TDAH têm mais dificuldade de se 
engajar nas aulas e de absorver 

o conteúdo ensinado. E, quando 
esses alunos não recebem a 
atenção e instrução devidas, 
acabam repetindo de ano e 
deixando a escola.

“Não só no campo do TDAH, 
como de  outros transtornos, 
existe uma dificuldade incrível 
no sentido de oferecer esse 

suporte aos professores, de 
como lidar com esses alunos”.

O projeto TDAH Levado a 
Sério na Escola realiza, neste 
sábado, no Rio de Janeiro, ofe-
rece uma oficina para professo-
res do ensino fundamental das 
redes pública e privada.

O projeto começou em 

dezembro do ano passado em 
São Paulo e deve seguir para 
outros estados brasileiros. O 
próximo encontro deve ocorrer 
no Pará ainda este mês. Estão 
previstos encontros ainda no Rio 
Grande do Sul, Minas Gerais e 
Paraná. Mais informações, estão 
no site da ABDA.

O Ministério da 
Saúde anun-
ciou na ter-
ça-feira (8) 
uma lista de 
80 municí-

pios classificados como priori-
tários para ações de controle 
da dengue. Desses, 16 ainda 
não haviam sido incluídos na 
estratégia de vacinação con-
tra a doença e devem passar 
a receber as doses. 

Segundo a pasta, o estado 
de São Paulo concentra 55 
municípios que integram a 
lista, seguido pelo Paraná, 
com 14 municípios, pela Bahia 
e pelo Pará, com três muni-
cípios cada, por Goiás e pelo 
Acre, com dois municípios 
cada, e pelo Rio Grande do 
Norte, com um município. 

A estimativa do ministério 
é que cerca de 68 milhões 
de pessoas vivam nesses 80 
municípios, selecionados por 
registrarem alta transmissão 

de casos de dengue - mais de 
50 casos por 100 mil habi-
tantes - ou casos da doença 
em ascensão. 

Todos os municípios da 
lista, segundo a pasta, regis-
tram ainda uma população de 
mais de 80 mil habitantes e, 
portanto, maior possibilidade 
de sobrecarga assistencial em 
caso de surtos de dengue. 

Centros de hidratação 
De acordo com a secretá-

ria de Vigilância em Saúde e 
Ambiente, Mariângela Simão, 
a proposta é reduzir os casos 
graves e os óbitos por dengue. 
A pasta planeja, por exemplo, 
mobilizar a Força Nacional do 
Sistema Único de Saúde (SUS) 
no intuito de reorganizar a 
rede assistencial dos municí-
pios selecionados.  

Segundo ela, o ministério 
está preparado para ofertar 
até 150 centros de hidratação 
com até 100 leitos cada nos 
municípios que integram a 

lista, com um investimento 
de até R$ 300 milhões. 

“A hidratação, no caso da 
dengue, é a diferença entre 
a vida e a morte”, ressaltou 
a secretária. 

Busca ativa por 
não-vacinados

Mariângela destacou 
que a pasta pretende reali-
zar ainda, em parceria com 

estados e municípios sele-
cionados, uma busca ativa 
de não vacinados e de pes-
soas que não completaram 
o esquema vacinal contra a 
dengue e que seguem com 
a segunda dose pendente. 

O ministério também se 
comprometeu a monitorar 
os estoques da vacina con-
tra a dengue nos municípios 

classificados como prioritá-
rios e garantiu o abasteci-
mento de todas as 80 cidades 
que integram a lista. 

“Reforçamos a orienta-
ção para não haver perda 
de vacina”, destacou o 
ministro da Saúde, Alexan-
dre Padilha, se referindo às 
datas de vencimento das 
doses, não descartando um 

planejamento de ampliação 
da faixa etária, a depender 
da situação epidemiológica 
de cada município. 

“Quero reforçar a impor-
tância de se ter duas doses. 
Uma dose só não dá cober-
tura. Tem vacina suficiente 
para os municípios com-
pletarem duas doses por 
pessoa”, disse.

Ministério da Saúde anuncia 80 municípios 
prioritários para ações contra a dengue

ECONOMIA

EDUCAÇÃO

SEGURANÇA

BRASIL

Cúpula do BRICS em Kazan, Rússia (Foto: Alexander Nemenov/Pool via Reuters)
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Cláudio Castro anuncia criação 
da maternidade da Rocinha

A Rocinha vai 
ganhar uma 
maternidade até 
o fim deste ano. 
O anúncio foi 
feito pelo gover-

nador Cláudio Castro na terça-
-feira (8/4), durante o evento de 
lançamento da segunda edição 
do Programa de Apoio à Implan-
tação de Parques de Inovação 
Social, Tecnológico e Ambien-
tal (Pista) em comunidades do 
Rio de Janeiro. No total, R$ 42 
milhões serão destinados ao 
desenvolvimento e à aplicação 
dos projetos.

- O filho da Rocinha voltará a 
nascer aqui, pois a comunidade 
terá uma maternidade só para 
ela. Eu espero que até o fim 
do ano essa maternidade seja 
entregue e o povo da Rocinha 
não tenha que se deslocar para 
longe para ter os seus filhos. 
Essa foi uma promessa que 
fiz aos moradores há pouco 
mais de dois anos e que tenho 
o orgulho de dizer que vamos 
cumprir - disse Cláudio Castro.

A nova unidade de saúde 
será instalada no prédio onde 
funcionava uma operadora de 
telefonia e as obras de adequa-
ção do espaço já começaram.

Empreendedorismo 
sustentável

Antes do anúncio, Cas-
tro apresentou detalhes da 
segunda fase do Pista. Por meio 
de edital, serão selecionados 
projetos e startups em cinco 
regiões: Rocinha, Complexo do 
Alemão, Complexo da Maré, 
Cidade de Deus e em Petrópolis, 
na Região Serrana.

O programa é uma parceria 

entre a Secretaria do Ambiente 
e Sustentabilidade e a Funda-
ção Carlos Chagas Filho de 
Amparo à Pesquisa do Estado 
do Rio (Faperj). Com uma meto-
dologia inovadora e um modelo 
de governança compartilhada, 
o programa busca incentivar a 
aceleração de negócios coope-
rativos com impacto socioam-
biental, fortalecendo o papel 
das startups como agentes de 

transformação social e tec-
nológica. Os interessados em 
participar da seleção podem 
consultar o edital completo e 
efetuar a inscrição pela internet 
até 29 de abril. A expectativa 
é de que o trabalho com as 
startups tenha início em julho 
deste ano.

- O Pista traz o conceito de 
inovação sustentável que pro-
move a geração de renda e o 

fortalecimento de empreendi-
mentos locais, tratando o terri-
tório como um espaço para o 
desenvolvimento de inovações 
a partir das realidades locais, 
com o objetivo de criar solu-
ções, produtos e serviços que 
possam ser potencializados e 
replicados - disse Castro.

Os recursos previstos 
são provenientes da Faperj 
e do Fundo Estadual de 

Conservação Ambiental e 
Desenvolvimento Urbano 
(Fecam). A Faperj vai destinar 
R$ 21 milhões para o financia-
mento dos projetos, sendo até 
R$ 4 milhões destinados a cada 
uma das quatro comunidades 
da capital fluminense e até R$ 
2 milhões para as iniciativas 
da cidade de Petrópolis. Cada 
proposta individual poderá 
solicitar até R$ 300 mil. Além 

disso, R$ 3 milhões destinam-
-se a programas já aprovados 
na Rocinha em edital anterior. 
Os demais R$ 21 milhões vin-
dos do Fecam serão destinados 
à infraestrutura dos parques 
de inovação instalados den-
tro de cada comunidade, com 
estruturação física dos espaços 
e contratação de profissionais 
qualificados para oferecer con-
sultoria especializada.

Polícia Militar aprova terreno para 
construção de batalhão em Nova Iguaçu

CIDENNF e FRIPERJ realizam 
reunião para cooperação técnica

O terreno destinado à cons-
trução de um Batalhão da Polí-
cia Militar em Nova Iguaçu foi 
periciado e aprovado por repre-
sentantes do governo estadual. 
Com isso, em breve as obras 
serão licitadas e terão início. A 
boa notícia foi anunciada pelo 
deputado estadual Carlinhos 
BNH (PP), membro da Comissão 
de Segurança Pública da Assem-
bleia Legislativa do Rio (Alerj) e 
chamado de “pai” do batalhão 
desde que o governador Cláudio 
Castro (PL), no lançamento da 
pedra fundamental, relatou a 
luta e a “chatice” do deputado 
em cobrar a construção. 

Embora seja considerada a 
capital da Baixada Fluminense, 
Nova Iguaçu é a única cidade da 
região que não tem seu próprio 
Batalhão da Polícia Militar. O que 
já teve se foi com a emancipação 
de Mesquita, em 1999.

Além de indicação legislativa 

solicitando a implantação da 
unidade, o deputado Carlinhos 
BNH, membro da Comissão de 
Segurança da Assembleia Legis-
lativa (Alerj), foi a Brasília para 
tentar acelerar a liberação de 
um terreno do governo federal. 
No entanto, diante de entraves 

burocráticos, articulou com o 
prefeito de Nova Iguaçu, Dudu 
Reina (PP), a cessão do terreno na 
Estrada de Santa Rita, no bairro 
Botafogo. 

Na segunda-feira (07/04), téc-
nicos da Diretoria de Engenharia 
e Arquitetura (DEA) da Polícia 

Militar, da Secretaria de Governo 
e do programa Cidade Integrada 
estiveram no local, e deram sinal 
verde para a licitação visando a 
construção do batalhão. 

“Demos mais um passo con-
creto rumo à realização desse 
importante equipamento de 
segurança para a nossa popu-
lação. Agradeço ao governador 
Cláudio Castro, ao prefeito Dudu 
Reina, aos servidores da Polícia 
Militar e todos os profissionais 
dedicados em dar celeridade 
ao processo de implantação 
do batalhão da PM em Nova 
Iguaçu”, afirma Carlinhos BNH.

O deputado é autor da Indi-
cação Legislativa 360/2023 ao 
governo estadual solicitando a 
construção do batalhão da PM 
em Nova Iguaçu e, na época 
em que presidiu a Comissão de 
Segurança da Câmara Municipal, 
também levou ao governador 
essa demanda.

No próximo dia 14 de 
abril, às 14h, o Centro de 
Convenções Oscar Nieme-
yer, na Universidade Esta-
dual do Norte Fluminense 
(UENF), em Campos dos Goy-
tacazes, será palco de uma 
importante reunião entre o 
Consórcio Público Intermuni-
cipal de Desenvolvimento do 
Norte e Noroeste Fluminense 

(CIDENNF) e o Fórum de Rei-
tores das Instituições Públi-
cas de Ensino do Estado do 
Rio de Janeiro (FRIPERJ).

O encontro reunirá autori-
dades municipais, estaduais 
e representantes das princi-
pais instituições de ensino 
do estado, com o objetivo 
de apresentar e assinar 
o acordo de cooperação 

técnica e o plano de traba-
lho voltado para políticas 
públicas relacionadas ao 
uso do solo no setor agrí-
cola das Regiões Norte e 
Noroeste Fluminense.

O acordo de coopera-
ção técnica que será fir-
mado tem como foco a 
criação de ações conjuntas 
para o desenvolvimento 

sustentável do setor agrí-
cola, com especial atenção 
à gestão do uso do solo. A 
iniciativa busca unir esfor-
ços entre as universida-
des, o poder público e os 
municípios integrantes do 
CIDENNF, criando estraté-
gias que beneficiem direta-
mente os produtores rurais 
e a economia da região.

Rio arrecada 34% a 
mais em 2024 com 
serviços ligados ao 
setor aeroportuário

A cidade do Rio de Janeiro 
registrou em 2024 um cresci-
mento real de 34,4% na arre-
cadação do ISS, descontada a 
inflação. Os impostos são oriun-
dos de serviços ligados ao setor 
aeroportuário, totalizando R$ 
53,6 milhões, enquanto em 
2023 foram R$ 39,9 milhões 
arrecadados. O levantamento 
foi realizado pela Prefeitura 
do Rio, por meio da Secreta-
ria Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico (SMDE), e 
analisou diversas atividades do 
setor, incluindo logística aero-
portuária, utilização de aero-
portos, armazenagem, movi-
mentação de mercadorias e 
apoio aeroportuário.

– Os números comprovam 
que houve um incremento no 
setor aeroportuário do Rio, após 
as medidas de coordenação 

entre os aeroportos Galeão e 
Santos Dumont. Isso só reforça 
a importância do trabalho que 
vem sendo feito pela recupe-
ração do Galeão e nos dá ainda 
mais certeza de estarmos no 
caminho certo -, destacou Osmar 
Lima, secretário municipal de 
Desenvolvimento Econômico.

O subgrupo que trata da 
movimentação de passageiros 
em aeroportos se destacou, 
com um crescimento real de 
47,3% no último ano. Segundo 
a SMDE, esse aumento está 
diretamente relacionado à polí-
tica de coordenação entre os 
aeroportos do Galeão e Santos 
Dumont, fruto de uma articula-
ção entre a Prefeitura do Rio, o 
Governo do Estado e o Governo 
Federal, que resultou na impo-
sição de um limite de voos no 
Santos Dumont.

Programa de Apoio à Implantação de Parques de Inovação Social, Tecnológico e Ambiental (Pista) (Ernesto Carriço)

Marcos de Paula/Prefeitura do Rio
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Queimados avança na inclusão: Prefeitura entrega 
mais de 100 Carteiras do Autista em ação histórica

Em um gesto con-
creto de inclusão 
e cidadania, a Pre-
feitura de Queima-
dos entrega, nesta 
quarta-feira (09), 

às 13h, na Universidade Está-
cio de Sá, mais de 100 Cartei-
ras de Identificação da Pessoa 
com Transtorno do Espectro 
Autista (CIPTEA). A ação faz 
parte da programação do 
Abril Azul, mês de conscien-
tização sobre o autismo, e 
tem como objetivo garantir 
acesso facilitado aos direitos 
e atendimento prioritário à 
população autista do muni-
cípio e reafirmando seu com-
promisso com a promoção de 
políticas sociais.

A entrega é importante, 
pois cumpre a Lei Federal nº 
13.977/2020 — conhecida 
como Lei Romeo Mion — que 
assegura às pessoas com TEA 
o direito à identificação que 
garante prioridade no atendi-
mento em serviços públicos 
e privados, além de facilitar 
o acesso a tratamentos de 
saúde, educação e programas 
sociais. Para o prefeito Glauco 
Kaizer a política vai além do 
papel institucional. “Não é ape-
nas uma entrega simbólica. 
É uma ferramenta concreta 
de respeito e dignidade para 
as famílias. Como pai, sei o 
quanto o reconhecimento e o 
acolhimento fazem diferença 

no dia a dia de quem convive 
com o autismo”, destacou.

Desde a criação da CIPTEA, 
Queimados tem sido referên-
cia na mobilização para asse-
gurar os direitos da população 
autista. Já foram entregues 
mais de 400 carteiras desde 
o início do programa no muni-
cípio. A Secretaria Municipal de 
Direitos Humanos, responsável 
pela coordenação da inicia-
tiva, informa que o número 
de pedidos cresce mensal-
mente, o que demonstra maior 
conscientização da população 
sobre seus direitos. Além da 
entrega das carteiras, os pais e 
responsáveis terão atendimen-
tos das secretarias municipais 
de Saúde, Educação, Assistên-
cia Social fazendo atualização 
do cadastro único e vale social.

O mês de abril é interna-
cionalmente dedicado à cons-
cientização sobre o autismo. 
Em Queimados, a campanha 
Abril Azul está promovendo 
diversas ações, como ilumina-
ção de prédios públicos, ofici-
nas e debates sobre inclusão. 
Segundo a secretária de Direi-
tos Humanos, Cristiane Lama-
rão, “a entrega da carteira é 
só uma parte de um trabalho 
maior. Promovemos rodas de 
conversa, atendimentos mul-
tidisciplinares e capacitação 
de servidores para lidar com 
o TEA com mais sensibilidade 
e conhecimento”. 

JAPERI

NOVA IGUAÇU

DUQUE DE CAXIAS

QUEIMADOS

Mesmo com o lançamento 
oficial previsto para está quarta-
-feira (09), o prefeito de Duque 
de Caxias, Netinho Reis, anteci-
pou o início das ações do Pro-
grama “Jogue Limpo” em razão 
das fortes chuvas que atingiram 
o município no último fim de 
semana. A iniciativa faz parte das 
metas dos 100 primeiros dias de 
governo e já começou a transfor-
mar o cenário urbano da cidade.

O programa tem como obje-
tivo acelerar a recuperação e 
manutenção de bairros que 
apresentam defasagem nos 
serviços urbanos, atuando com 
força-tarefa em cada distrito, de 
forma rotativa, a cada semana. 
Nesta primeira etapa, as ações 
estão concentradas no Centro da 
cidade, abrangendo áreas como 
o Calçadão, a Praça do Relógio e 
a antiga Rodoviária.

“Ainda que o lançamento ofi-
cial seja na quarta-feira, antecipei 
as ações por conta das chuvas. 
O Jogue Limpo é um programa 

pensado para resolver de forma 
rápida e eficiente os problemas 
de manutenção da cidade”, des-
tacou o prefeito.

A operação inicial conta com 
cerca de 50 profissionais de lim-
peza, além de dois caminhões 
Vacol, dois caminhões truca-
dos, uma retroescavadeira, uma 
equipe de tapa-buracos e outra 
de poda. Para a próxima semana, 
a expectativa é de que o efe-
tivo chegue a 150 trabalhadores, 
incluindo roçadores, varredores 
e ajudantes, além de um reforço 
considerável no maquinário.

A equipe passará a contar 
com cinco caminhões Vacol, 
duas equipes de poda, uma 
de caça-fio , equipada com 
caminhão cesto para manu-
tenção da rede aérea , uma de 
tapa-buracos, além de retroes-
cavadeira e caminhões para 
remoção de entulho. Todas as 
equipes estarão uniformizadas, 
facilitando a identificação por 
parte da população.

A manhã na Academia da 
Saúde começou com uma ati-
vidade especial: a vacinação do 
grupo da melhor idade. O local, 
no bairro São Jorge, foi esco-
lhido pela Secretaria Municipal 
de Saúde (Semus) para dar iní-
cio, na segunda-feira (7), à estra-
tégia de imunização dos grupos 
prioritários contra a Influenza.

As amigas Nadir de Lima, 
de 79 anos, e Rosa Maria, de 
84, que comemoraram aniver-
sário na última sexta-feira (4), 
receberam, além de um café 
da manhã oferecido pela coor-
denação do espaço, o presente 
de estarem entre as primeiras 
a tomar a vacina contra a gripe. 
“Comemorar nosso aniversá-
rio sabendo que já recebería-
mos na semana seguinte uma 
dose de vida, que é a vacina, 
é muito importante. Estamos 
celebrando a vida”, disse Rosa, 
ao lado da amiga e da coorde-
nadora Fabiana Oliveira, que 
também celebrou o início da 
campanha em sua unidade.

As aniversariantes do mês, 
Nadir de Lima e Rosa Maria 
ganharam um café da manhã 

e celebraram a vida com a 
vacinação em dia.

“Esse é um espaço de cui-
dado e convivência. Ficamos 
muito felizes ao saber que a 
vacinação começaria aqui, e 
logo hoje que é o Dia Interna-
cional da Saúde. Nosso público 
é consciente e sempre aberto 
aos cuidados, mas queremos 
motivar ainda mais pessoas a 
se vacinarem. Aqui o lema é: 

vem pra vacina, vem!”, expli-
cou  Fabiana, já convidando 
novos usuários.

A subsecretária de Vigilância 
em Saúde, Renata Lameira deu 
início a vacinação.

Segundo a subsecretária de 
Vigilância em Saúde, Renata 
Lameira, a Influenza é uma 
infecção viral aguda que afeta 
o sistema respiratório e possui 
alto poder de transmissão. “A 

estratégia de vacinação contra 
a Influenza tem como objetivo 
reduzir internações, compli-
cações e óbitos entre o públi-
co-alvo. A imunização anual é 
essencial, porque ela oferece 
proteção durante o período 
de maior circulação dos vírus. 
É uma ação importante e que 
salva vidas”, afirmou.

Neste primeiro dia foram 
aplicadas cerca de 530 doses.

O artesanato de Nova 
Iguaçu vai marcar pre-
sença, mais uma vez, na Rio 
Artes Manuais, no centro 
de convenções ExpoMag, 
na Cidade Nova. A partir 
desta quarta-feira (9) até o 
dia 13 de abril, o estande da 
Prefeitura de Nova Iguaçu, 
organizado pela Fundação 
Educacional e Cultural de 

Nova Iguaçu (Fenig), será 
representado por 15 profis-
sionais do Programa Munici-
pal de Artesanato. Esta será 
a quarta participação con-
secutiva do município, um 
dos pioneiros com estande 
da cidade no evento.

O espaço vai mostrar o 
talento e a qualidade de 
produtos criados nas mais 

variadas técnicas, incluindo 
cerâmica, costura criativa, 
crochê, marcenaria, borda-
dos, encadernação, macramê 
e pintura. Além disso, outros 
45 artesãos cadastrados no 
Programa estarão em cara-
vana da Fenig, visitando o 
evento no dia 10 de abril, a 
partir das 9h.

A marcenaria também 

será destaque no estande 
de Nova Iguaçu.

O estande do artesanato 
Prefeitura de Nova Iguaçu/
Fenig na Rio Artes Manuais 
estará aberto, de 9 a 13 
de abril, das 10h às 21h e 
domingo, até 17h, no Expo-
Mag – Rua Beatriz Larragoiti 
Lucas, s/n – Cidade Nova – Rio 
de Janeiro.

Duque de Caxias realiza 
maior programa de 
limpeza urbana

Vacinação em Japeri tem início pela 
melhor idade na Academia da Saúde

Artesanato de Nova Iguaçu presente na Rio Artes Manuais

No mês da Conscientização do Autismo, município reforça compromisso com políticas públicas inclusivas e amplia acesso a direitos essenciais para pessoas com Transtorno do Espectro Autista (TEA)
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Região dos Lagos registra alta na geração de 
empregos nos primeiros dois meses do ano

O governador Cláudio Cas-
tro prorrogou por mais 12 
meses o prazo de carência 
dos financiamentos do Pro-
grama Reconstruir Petrópolis 
destinados às micro, peque-
nas e médias empresas atin-
gidas pela catástrofe climá-
tica de 2022. Na segunda-feira 
(07.04), Castro sancionou a Lei 
10.731/2025, que altera a Lei 
9.564/22 - que criou o pro-
grama - e concede novo prazo 
para início do pagamento da 
linha de crédito operacionali-
zada pela Agência de Fomento 
do Estado do Rio (AgeRio). 
Ao todo, 681 negócios serão 
beneficiados pela medida. 

O texto foi publicado hoje 
em edição extraordinária do 
Diário Oficial. Na mesma edi-
ção, o governo também publi-
cou decreto que regulamenta 
a norma. 

- É a terceira vez que o 
nosso governo adota a inicia-
tiva em virtude da gravidade 
do cenário financeiro ainda 
enfrentado pelas empresas 
que lutam para se recuperar 

do desastre de 2022. As chu-
vas do último fim de semana 
demonstram a atenção redo-
brada que o Estado deve ter 
com os negócios e os morado-
res do município – destacou 
o governador Cláudio Castro. 

Os contratos dos clientes 
contemplados venceriam 
entre os meses de abril e 
julho deste ano. A linha de 
crédito operacionalizada pela 
AgeRio utilizou recursos do 
Fundo de Recuperação Eco-
nômica dos Municípios Flu-
minenses (FREMF) e conce-
deu financiamentos de R$ 
50 mil a R$ 500 mil com juro 
zero e prazo de pagamento 
em até 60 meses. 

- A decisão do governa-
dor Cláudio Castro ratifica a 
necessidade de um cuidado 
maior com os empreendedo-
res da cidade e a AgeRio,  que 
prioriza o desenvolvimento 
econômico dos municípios flu-
minenses, concederá todo o 
apoio necessário aos empre-
sários – ressaltou o presidente 
da AgeRio, Sérgio Gusman.

Cláudio Castro prorroga 
por mais um ano a carência 
para clientes do Programa 
Reconstruir Petrópolis

Os municípios 
da Região dos 
Lagos regis-
tram saldo de 
1.787 novas 
vagas  de 

emprego nos meses de janeiro 
e fevereiro de 2025. De acordo 
com análise da Firjan, feita por 
meio da plataforma Retratos 
Regionais, o número mais que 
dobrou se comparado com o 
mesmo período do ano passado 
(+849). O aumento se deve às 
oportunidades para o setor de 
Serviços. A maior parte das con-
tratações foram para atividades 
em Educação (ensinos Funda-
mental e Infantil), em Alimentos 
e Hotelaria. Os dados têm como 
base os resultados mais recentes 
do Cadastro Geral de Emprega-
dos e Desempregados (Caged).

Entre os municípios da 
região, o destaque foi Rio das 
Ostras com 703 novos postos 
de trabalho nos dois primeiros 
meses do ano. Quase a totali-
dade das cidades tiveram saldo 
positivo no período: Araruama 
(+359), Armação de Búzios 
(+212), Cabo Frio (+167), Iguaba 
Grande (+145), Arraial do Cabo 
(+109), Saquarema (+67), Casi-
miro de Abreu (+49) e São Pedro 
da Aldeia (+18). O único registro 
negativo foi em Silva Jardim, 
com a perda de 42 vagas.

Na comparação mensal, a 
geração de emprego na Região 
também mostra crescimento. 
“Os resultados mostram o 
potencial de mercado na Região 

dos Lagos com a oportunidades 
em diferentes setores, para os 
quais é preciso estar cada vez 
mais atento à formação de mão 
de obra qualificada”, destacou 
o presidente da Firjan Leste Flu-
minense, Ricardo Guadagnin.

Além de Serviços, com 
739 contratações, também 
houve oportunidades para os 
setores de Construção (+388) 
e Indústria (+307). As áreas 
de Agropecuária e Comércio 
tiveram resultados negativos 
no período.

No estado, o setor de Servi-
ços foi o que mais gerou empre-
gos no período

O setor foi o que gerou o 
maior volume de postos de tra-
balho (+26.174) no estado do 
Rio de Janeiro. O segmento da 
educação liderou as contrata-
ções (+7.383) no setor, em linha 
com o período de volta às aulas. 
Em seguida, aparecem Serviços 
de Escritório, de Apoio Adminis-
trativo e Outros Serviços Pres-
tados às Empresas (+3.490) e 
Alimentação (+3.200).

A Indústria, que contem-
pla as indústrias de Transfor-
mação, Extrativa, Construção 
e os Serviços Industriais de 
Utilidade Pública, registrou 
saldo positivo de 5.680 novos 
empregos - o melhor resultado 
desde fevereiro do ano pas-
sado. A Construção (+3.006) 
foi o segmento que mais con-
tratou, seguida por Coleta, Tra-
tamento e Disposição de Resí-
duos (+1.639), Atividades de 
Apoio à Extração de Minerais 
(+218) e Fabricação de Outros 

Equipamentos de Transporte, 
Exceto Veículos Automotores 
(+194). O Comércio (+103) e a 
Agropecuária (+17) também 
registraram saldo positivo.

A Firjan ressalta ainda 
que o resultado foi dissemi-
nado no estado, com a maior 
parte dos municípios flumi-
nenses gerando vagas em 
fevereiro: 71 das 92 cidades 
registraram saldo positivo, 
com destaque para Capital 
(+18.992), Macaé (+1.588) e 
Itaperuna (+1.578).

Saldo acumulado de 
janeiro e fevereiro é de 
19.702 novos empregos

O mercado de trabalho 
do estado do Rio de Janeiro 
fechou 12.272 vagas em janeiro. 
Porém, com o resultado de 
fevereiro, o saldo do primeiro 
bimestre é positivo, de 19.702 
novos empregos com carteira 
assinada. Esse desempenho foi 
levemente superior ao apresen-
tado nos dois primeiros meses 
de 2024, quando o estado gerou 
18.304 postos de trabalho.

Vereadores do Rio votam criação de feriado 
para 7 de julho, durante cúpula dos Brics

Chuvas intensas no Rio de Janeiro 
deixam mais de 500 desalojados

A cidade do Rio deve ter 
um feriado no dia 7 de julho, 
uma segunda-feira, para a 
reunião de cúpula dos Brics. 
O encontro começa no dia 
anterior, mas como o 6 de 
julho cai num domingo, a pro-
posta prevê feriado só naquela 
segunda-feira.

O projeto de lei que cria o 
feriado, enviado pelo prefeito 
Eduardo Paes (PSD) no início 
de fevereiro, será votado em 
1ª discussão pela Câmara de 
Vereadores na sessão desta 
terça-feira, com início às 16h.

De acordo com o texto, não 
seria considerado feriado para 
atividades como comércio de 
rua, hotéis, centros comerciais 
e shoppings, empresas jornalís-
ticas, indústrias localizadas nas 
zonas Norte e Oeste da cidade, 
além de padarias.

Na justificativa do projeto, 
Paes lembra da operação do 
G20, no ano passado, quando 
também foram decretados 
feriados para facilitar a logística 
e a movimentação de delega-
ções internacionais na cidade.

“A realização da Cúpula de 
Chefes de Estado demanda 
do Município o apoio às ope-
rações logísticas planejadas 
pelo Governo Federal, em 

coordenação com demais 
entes federativos, incluindo 
restrições à circulação geral, 
como o bloqueio de vias públi-
cas, e realização de operações 

e treinamentos com órgãos 
de segurança e inteligência”, 
justifica.

O projeto ainda precisa ser 
analisado numa 2ª sessão antes 

de ser enviado para sanção do 
prefeito. Como está em regime 
de urgência, a expectativa na 
Câmara é que a tramitação seja 
concluída ainda nesta semana.

As fortes chuvas no Rio 
de Janeiro deixaram mais de 
500 pessoas desalojadas. Em 
Angra dos Reis, choveu três 
vezes o esperado para abril 
em apenas três dias, resul-
tando na evacuação de 174 
moradores e declaração de 

estado de emergência pela 
prefeitura. Moradores locais 
organizaram doações para 
ajudar os afetados.

Além disso, a capital e 
a região serrana também 
sofreram danos. Em Petró-
polis, o centro histórico foi 

inundado, necessitando 
do uso de retroescavadei-
ras para remoção da lama. 
Teresópolis viu seus rios 
subirem, enquanto bairros 
inteiros ficaram alagados em 
Duque de Caxias.

O Corpo de Bombeiros 

atendeu quase 600 ocor-
rências relacionadas às 
chuvas no estado, incluindo 
mais de 80 salvamentos. O 
risco de inundações per-
manece moderado, com 
quatro cidades em alerta 
para deslizamentos.
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Prefeitura de Angra inicia cadastro do 
Cartão Recomeçar e entrega de donativos

Volta Redonda realiza 
mais de 500 cirurgias nos 
próximos quatro dias

Hospital de Olhos de 
Resende completa um ano 
com 250 mil atendimentos 

PetMóvel inicia 
castração gratuita de 
cães e gatos em Muriqui

A etapa de abril do “Revi-VER” 
— projeto implantado pela Pre-
feitura de Volta Redonda em 
2021 para ampliar a oferta de 
cirurgias de catarata pelo SUS 
(Sistema Único de Saúde) — vai 
realizar 560 procedimentos oftal-
mológicos entre terça (8) e sex-
ta-feira (11). As cirurgias ocorrem 
no centro cirúrgico oftalmológico 
móvel instalado na Ilha São João.

Além das cirurgias de cata-
rata, o mutirão inclui 80 proce-
dimentos de remoção de pterí-
gio — membrana que se forma 
sobre a parte branca do olho 
—, 300 exames de biometria 
(pré-operatórios para cirurgia 
de catarata) e 100 capsulotomias 
com YAG Laser, procedimento 
conhecido como “limpeza da 
lente”, indicado em alguns casos 
após a cirurgia de catarata. Tam-
bém estão previstas consultas 
pós-operatórias para pacientes 
operados há 30 dias.

Na terça-feira (8), foram rea-
lizados 80 procedimentos de 

pterígio, 300 exames de bio-
metria e 80 cirurgias de cata-
rata. Nesta quarta-feira (9), o 
cronograma prevê 160 cirurgias 
de catarata, 120 consultas pós-
-operatórias e 100 capsuloto-
mias com YAG Laser.

Na quinta-feira (10), estão 
programadas mais 160 cirurgias 
de catarata e 200 capsulotomias. 
Encerrando a etapa de abril, na 
sexta-feira (11), serão realizadas 
outras 160 cirurgias de catarata.

Novos agendamentos
Moradores de Volta Redonda 

diagnosticados com catarata 
podem se inscrever no pro-
grama. Para isso, é necessário 
comparecer à Unidade Básica 
de Saúde (UBS) ou Unidade de 
Saúde da Família (UBSF) mais 
próxima, munido do cartão SUS, 
CPF, documento com foto, com-
provante de residência e enca-
minhamento para a cirurgia, que 
pode ser emitido tanto pela rede 
pública quanto pela rede privada 
de saúde.

No Dia Mundial da Saúde, 
celebrado na segunda-feira, dia 
7, o prefeito Tande Vieira, come-
morou o primeiro ano de funcio-
namento do Hospital de Olhos 
de Resende, marco importante 
para a saúde pública do muni-
cípio. Inaugurado em abril de 
2024, o hospital já realizou mais 
de 250 mil procedimentos oftal-
mológicos em apenas 12 meses.

A unidade é fruto de uma 
importante parceria entre 
a Prefeitura de Resende e o 
Governo do Estado do Rio de 
Janeiro. “Este hospital é a rea-
lização de um sonho coletivo. 
Uma conquista construída com 
muito trabalho, planejamento 
e união de forças. Agradeço 
imensamente ao governador 
do estado, Cláudio Castro, ao 
deputado federal, Dr. Luizinho, 
ao ex-secretário municipal de 
Saúde, Jayme Neto, ao atual 
secretário municipal de Saúde, 
Ricardo Graciosa, ao ex-diretor 
e atual prefeito de Itatiaia, Kaio 
Márcio, e ao ex-prefeito Diogo 

Balieiro, que inaugurou esta uni-
dade em sua gestão”, destacou 
Tande Vieira.

O prefeito também destacou 
sua trajetória ligada à área da 
saúde. “Fui secretário de Saúde 
de Resende na gestão do Diogo 
e presidi a Comissão de Saúde da 
Alerj no meu primeiro mandato. 
Agradeço aos colegas parlamen-
tares pela confiança”, completou.

Expansão em andamento
O Hospital de Olhos está atual-

mente na segunda fase de obras, 
que vai ampliar a capacidade 
de atendimento da unidade. A 
nova etapa inclui a implanta-
ção de um centro cirúrgico com 
capacidade para realizar cerca de 
400 cirurgias por mês, com foco 
em procedimentos de catarata, 
glaucoma, pterígio e retina.

“Nosso compromisso é seguir 
avançando, mantendo a qua-
lidade dos serviços e posicio-
nando Resende como referência 
em atendimento público huma-
nizado e eficiente”, concluiu 
Tande Vieira.

O serviço de castração gra-
tuita do PetMóvel já está em 
funcionamento no distrito de 
Muriqui, em Mangaratiba. 
Desde esta terça-feira (8), cães 
e gatos previamente agendados 
estão passando pelo procedi-
mento no trailer do projeto, 
que permanecerá estacionado 
no local até o fim de abril.

A ação é voltada exclusi-
vamente para moradores de 
Muriqui durante este mês, 
com cerca de 10 cirurgias 

sendo realizadas diariamente 
por médicos veterinários capa-
citados. A iniciativa é uma 
parceria entre as secretarias 
municipais de Saúde e de Meio 
Ambiente, com o objetivo de 
promover o controle popula-
cional de animais domésticos 
e o bem-estar animal.

O PetMóvel é um serviço iti-
nerante que passará por todos 
os distritos de Mangaratiba. A 
próxima parada do projeto será 
o Sahy, em maio.

A Prefeitura de 
Angra dos Reis, 
por meio da 
Secretaria de 
D e s e n v o l v i -
mento Social 

e Promoção da Cidadania, 
cadastrou 694 famílias do Par-
que Mambucaba no primeiro 
dia de inscrição para o Cartão 
Recomeçar. Aquelas que se 
enquadrarem nos critérios esta-
belecidos pelo Decreto Esta-
dual 48057/2022 receberão o 
benefício de R$ 3 mil, pago pelo 
Governo do Estado. O cadastra-
mento prossegue até a próxima 
sexta-feira (11), no CEMEI Par-
que Mambucaba II, das 9h às 
17h. Só é permitido cadastrar 
um integrante por família.

O Cartão Recomeçar é des-
tinado à população em vulne-
rabilidade social atingida por 
desastres, como enchentes, 
e poderá ser utilizado para a 
compra de móveis, material 
de construção e eletrodomés-
ticos. A documentação neces-
sária é RG, CPF e comprovante 
de residência. Quem perdeu 
os documentos na enxurrada 
deve ir ao local de cadastra-
mento e informar o nome com-
pleto e o nome da mãe, para 
que a equipe possa localizar 
os dados no sistema.

Os critérios para se ins-
crever incluem estar com 
o CadÚnico atualizado, ter 
renda familiar de até meio 
salário-mínimo per capita ou 

renda familiar total de até 
três salários-mínimos, residir 
em municípios afetados por 
desastres e habitar imóveis 
diretamente atingidos, com 
laudo emitido pela Defesa 
Civil. Nos casos em que a pes-
soa afetada mora de aluguel, é 
necessário apresentar o com-
provante de residência em seu 
nome, contrato de locação ou 
declaração de próprio punho 
do dono do imóvel.

- O cadastramento nos ajuda 
a entender a real dimensão dos 
impactos, saber quantas pes-
soas foram afetadas e também 
para uma futura entrega do 
Cartão Recomeçar. Temos 22 
cadastradores atendendo as 
famílias, que também recebem 

donativos e retornam para 
suas casas – explicou a secre-
tária municipal de Desenvolvi-
mento Social e Promoção da 
Cidadania, Thaisa Bedê.

 Cada família cadastrada no 
Cartão Recomeçar também 
recebeu ajuda humanitária. 
Uma equipe da Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento 
Social e Direitos Humanos 
prestou apoio ao município 
e veio acompanhar o primeiro 
dia da ação, nesta segunda-
-feira (7). Além do cadastro, 
as famílias recebem colchões, 
kits de higiene pessoal e lim-
peza, cesta básica e água 
mineral, materiais forneci-
dos pela Prefeitura e pelo 
Governo do Estado.

Regiões 

VOLTA REDONDA

RESENDE

MANGARATIBA

ANGRA DOS REIS
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Milhares de indígenas marcham em 
Brasília em defesa de seus direitos

A Agência Nacional do Petró-
leo, Gás Natural e Biocombus-
tíveis (ANP), que entre outras 
atribuições, regulamenta o mer-
cado de gás natural no país, reco-
nhece que a “carência de pessoal 
e cortes orçamentários” causam 
impactos negativos à regulamen-
tação prevista na Nova Lei do 
Gás, sancionada em 2021.

A posição da ANP, institui-
ção ligada ao Ministério de 
Minas e Energia (MME), em 
comunicado enviado à Agência 
Brasil é uma resposta a críticas 
da Confederação Nacional da 
Indústria (CNI), que recente-
mente divulgou um estudo 
sobre o mercado de gás natu-
ral no país. O levantamento 
dos industriais apontou que 
o preço do combustível no 
Brasil chega a ser dez vezes o 

praticado no mercado ameri-
cano e o dobro do europeu.

O gás natural é um insumo de 
grande relevância para a indús-
tria, usado tanto como fonte de 
energia quanto como matéria-
-prima de produtos como fer-
tilizantes. No documento de 86 
páginas, a CNI aponta desafios 
de regulamentação no setor, 
entre eles, “regulamentação 
pendente e atrasos na ANP”.

De acordo com a CNI, de 15 
temas, apenas três foram con-
cluídos. A ANP, prossegue o 
estudo, também tem adiado o 
cronograma da abertura do mer-
cado, sendo a falta de recursos 
humanos um dos principais fato-
res apontados para essa demora. 
A CNI pede que o governo dispo-
nibilize recursos para que a ANP 
cumpra a agenda regulatória.

Por Lucas Pordeus León - 
Agência Brasil

O presidente dos Estados Uni-
dos (EUA), Donald Trump, amea-
çou a China na segunda-feira (7) 
com tarifas adicionais de 50% 
sobre todas as importações do 
país caso Pequim não recue da 
decisão de impor tarifas recípro-
cas contra Washington.

“Se a China não retirar seu 
aumento de 34% acima de seus 
abusos comerciais de longo 
prazo até amanhã, 8 de abril de 
2025, os Estados Unidos imporão 
Tarifas ADICIONAIS à China de 
50%, com efeito em 9 de abril”, 
anunciou o presidente estaduni-
dense em uma rede social.

Caso cumpra o prometido, 
os EUA terão elevado em 84% o 
valor de todos os produtos chi-
neses que entram no país nor-
te-americano em uma semana. 
Trump acrescentou que todas as 
negociações com a China estão 
encerradas. “As negociações 
com outros países, que também 
solicitaram reuniões, começa-
rão a ocorrer imediatamente”, 
completou Trump.

No último dia 2 abril, os EUA 
iniciaram uma guerra de tarifas 
contra todos os parceiros comer-
ciais, com taxação adicional de 
34% sobre todos os produtos 
chineses que entram no país 
norte-americano. 

ANP admite que falta de 
pessoal prejudica regulação 
do mercado de gás

Trump ameaça China 
com tarifas adicionais de 
50% após Pequim retaliar

Por Alex Rodrigues
Agência Brasil

Usando adereços 
tradicionais, 
inclusive as 
pinturas corpo-
rais típicas dos 
povos indígenas, 

os participantes da 21ª edição 
do Acampamento Terra Livre 
(ATL) percorreram os cerca de 
4 quilômetros que separam o 
antigo Complexo Funarte, no 
Eixo Monumental, entoando 
cânticos e palavras de ordem 
para cobrar das autoridades 
públicas o cumprimento de 
seus direitos.

 “A gente vem lutar por nossos 
direitos. E não porque a gente 
queira [receber] nada de graça. É 
porque, se a gente não fizer isso, 
ninguém mais vai fazer por nós”, 
disse à Agência Brasil Netuno 
Borum, que viajou de São Paulo 
para a capital federal com mais 
360 indígenas. O grupo foi mobi-
lizado pela Articulação dos Povos 
Indígenas (Apib) para represen-
tar a Região Sudeste – de onde 
muitos outros indígenas vieram 
espontaneamente.

“Exigimos que cumpram 
nossos direitos. E que reco-
nheçam tudo o que roubaram 
de nossos povos, o extermínio 
indígena”, acrescentou Netuno, 
enquanto caminhava ao lado 
de dos dois filhos, Potyra e 
Kretã Borum. “Desde que 
nasceram, os dois nos acom-
panham nas manifestações 
indígenas. Não sei qual será o 

resultado da nossa luta, mas 
estamos tentando fazer o pos-
sível para que a situação das 
novas gerações melhore, com 
a conquista dos direitos que 
ainda nos são negados.”

“Estou sempre junto do 
meu povo, na luta pela demar-
cação de nossas terras. E car-
rego meu filho junto para que 
ele saiba dar valor a tudo pelo 
que estamos lutando. É can-
sativo, mas é preciso. E vale a 
pena. Porque temos a espe-
rança de que ele e as outras 

crianças indígenas de hoje não 
sofram o tanto que nós e nos-
sos antepassados sofremos.”

As faixas e cartazes expostos 
durante a caminhada sob o sol 
forte do Planalto Central ilustra-
vam as principais reivindicações 
do movimento indígena: Demar-
cação das Terras Indígenas Já!; 
Terras Indígenas Demarcadas 
é Futuro Garantido; Respeitem 
a Constituição Federal; Nosso 
Futuro Não Está à Venda e Pelo 
Fortalecimento da Educação e 
da Saúde Indígena.

Presidente do Conselho Dis-
trital de Saúde Indígena (Con-
disi) de Cuiabá, Vanildo Ariabô 
Quezo enfatizou a necessidade 
de mais recursos públicos para 
a saúde indígena. “Precisamos 
de viaturas”, afirmou Vanildo. 
Ele lembrou que, recente-
mente, em Cuiabá, houve uma 
crise que resultou na exonera-
ção do antigo coordenador do 
Distrito Sanitário Especial Indí-
gena (Dsei). “E conseguimos 
que fosse substituído por um 
indígena [Osmar Boé Bororo], 

que já foi presidente do Con-
disi e sempre caminhou com 
o movimento.”

Apoio à manifestação
Parte da programação da 21ª 

edição do Acampamento Terra 
Livre, organizado anualmente 
pela Articulação dos Povos Indí-
genas do Brasil (Apib), a marcha 
ganhou nesta terça-feira apoio 
de organizações sociais, como a 
seccional da Ordem dos Advoga-
dos do Brasil (OAB-DF), cujos 23 
representantes caminharam ao 
lado dos indígenas.

Maior mobilização indí-
gena do país, o Acampamento 
Terra Livre, que começou 
segunda-feira (7), termina 
na sexta-feira (11). A Apib 
espera reunir de 6 mil e 8 mil 
indígenas de pelo menos 135 
etnias de todo o país, além de 
apoiadores da causa e indi-
genistas. Sob o lema Apib 
Somos Todos Nós: Nosso 
Futuro Não Está à Venda”, 
o evento tem extensa pro-
gramação de debates, atos 
e atividades culturais.

Governo prepara medida para 
oferecer crédito barato ao trabalhador

Mulheres negras receberam 47,5% a 
menos que homens não negros em 2024

O ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, disse na terça-
-feira (8) que o governo pretende 
lançar uma medida para facilitar 
o acesso do trabalhador a crédito 
concedido com juros baixos. A 
informação foi feita durante a 
abertura do 100º Encontro Inter-
nacional da Indústria da Constru-
ção (Enic), em São Paulo.

“Sem querer antecipar medi-
das, mas estamos construindo 
uma solução muito elegante, 
que preserva o direito do tra-
balhador a crédito barato, isso é 
um direito do cidadão, mas, ao 
mesmo tempo, reserva o esto-
que de poupança para fomentar 
o investimento”, afirmou.

Haddad ainda pontuou 
que, por mais que as equi-
pes do governo sejam quali-
ficadas, nem sempre “conhe-
cem toda a realidade”. Ele 
completou a fala com uma 
menção ao rebuliço causado 
pelo anúncio do presidente 
dos Estados Unidos, Donald 
Trump, quanto às novas 
regras tarifárias que deseja 
aplicar a outros países. 

Também participaram da 
abertura do evento o presidente 
da República, Luiz Inácio Lula da 
Silva, e os ministros Rui Costa, da 
Casa Civil, Jader Barbalho Filho, 
das Cidades, e o presidente do 
Supremo Tribunal Federal, Luís 

Roberto Barroso. Na comitiva 
de autoridades convidadas, esta-
vam, ainda, o advogado-geral da 
União, Jorge Messias, e o presi-
dente da Caixa, Carlos Vieira.

O Enic é realizado no âmbito 
da Feicon, feira do setor da 

construção civil, que, este ano, 
está sendo realizadas no São 
Paulo Expo, até a próxima sex-
ta-feira (11). Com mais de 1 mil 
marcas expositoras, são espe-
rados mais de 100 mil visitantes 
nos quatro dias do encontro.

Dados do Relatório de Trans-
parência Salarial e Igualdade 
revelam que a remuneração 
média de mulheres negras, 
de R$ 2.864,39, é 47,5% infe-
rior à de homens não negros, 
que têm salário médio de R$ 
4.745,53. Em 2023, esse per-
centual era de 50,3%. A partir 
do recorte racial, a média sala-
rial dos homens negros foi de 
R$ 3.647,97. O levantamento, 
divulgado nesta segunda-feira 

(7) pelo governo federal, tam-
bém aponta que as mulheres 
recebem, em média, 20,9% a 
menos que homens.

No total, informações de 
53.014 estabelecimentos com 
100 ou mais empregados 
foram coletadas para análise, 
com base no Relatório Anual 
de Informações Sociais (Rais) 
de 2024.

Na remuneração média, os 
homens ganhavam R$ 4.745,53, 

enquanto as mulheres rece-
biam R$ 3.755,01. O Distrito 
Federal foi a unidade da fede-
ração com a melhor remune-
ração média para mulheres (R$ 
5.656,33), enquanto Roraima 
teve o pior dado (R$ 2.167,97). 

Em nota divulgada pelo 
Ministério das Mulheres, 
a ministra Cida Gonçalves 
defende “mudanças estrutu-
rais na sociedade” como forma 
de avançar na igualdade salaria. 

“A desigualdade salarial entre 
mulheres e homens persiste 
porque é necessário que haja 
mudanças estruturais em nossa 
sociedade, desde a responsa-
bilidade das mulheres pelo 
trabalho do cuidado à menta-
lidade de cada empresa, que 
precisa entender que ela só irá 
ganhar tendo mais mulheres 
compondo sua força de traba-
lho, e com salários maiores”, 
destaca Gonçalves. 

Nacional

Fabio Rodrigues-Pozzebom/ Agência Brasil

Foto: Jose Cruz/Agência Brasil
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Prospera Rio abre inscrições para formação 
gratuita para pequenos negócios no Jacarezinho
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O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

O Prospera Rio, 
uma iniciativa 
do Instituto BR 
em parceria 
com o Sebrae, 
está com ins-

crições abertas para a Jornada 
Empreendedora, um ciclo de 
consultorias gratuitas voltadas 
para pequenos empresários 
que buscam transformar seus 
negócios em grandes histórias 
de sucesso. A ação acontece na 
Casa do Jacarezinho e tem como 
objetivo fortalecer o empreen-
dedorismo local, fornecer as 
ferramentas necessárias para 
alavancar negócios, aumentar 
lucros e reduzir custos.

A Jornada Empreendedora 
oferece aos participantes 

a chance de aprimorar seus 
conhecimentos em temas 
essenciais para o crescimento 
e a sustentabilidade dos negó-
cios. O programa conta com um 
total de 10 consultorias, que 
abordam tópicos como ven-
das, gestão financeira, mar-
keting digital, estratégias de 
crescimento e muito mais. Ao 
final dos ciclos, os participantes 
receberão certificação.

A formação oferece conteú-
dos inovadores e diretamente 
aplicáveis ao dia a dia dos 
pequenos empreendedores. 
Entre os principais temas abor-
dados, destacam-se:

- Como vender mais? Téc-
nicas para atrair clientes uti-
lizando redes sociais como 

Instagram e TikTok, além de 
estratégias para criar ofertas 
irresistíveis e integrar ações 
on-line e off-line.

- Como lucrar mais? 
Orientações sobre precifi-
cação estratégica, análise 
de custo, preço e lucro, com 
foco no aumento das mar-
gens de rentabilidade.

- Como pagar menos 
impostos? Explicações sobre 
os regimes tributários (Sim-
ples Nacional, Lucro Real e 
Lucro Presumido) e como 
escolher a melhor opção 
para o seu negócio, evi-
tando multas e otimizando 
os custos tributários.

- Gestão Empresarial: Dicas 
práticas para controle de caixa, 

liderança de equipes e uso de 
ferramentas simples para uma 
gestão mais eficaz.

- Estudo de Caso: Lições 
sobre branding e construção de 
identidade visual, com exem-
plos reais.

Além disso, há outras ofici-
nas que abordam temas como 
fidelização de clientes, estra-
tégias de marketing de guer-
rilha, digitalização do negócio 
e muito mais. As inscrições 
podem ser feitas por meio do 
link ou diretamente na Casa 
do Jacarezinho, localizada na 
rua Amaro Rangel, 49. Como 
as vagas são limitadas, é reco-
mendável que os interessados 
se inscrevam o quanto antes 
para garantir sua participação.
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O espetáculo 
teatral “E 
assim surgiu 
um Circo” 
chega ao Tea-
tro Municipal 

Ziembinski, na Tijuca, trazendo 
a história contada por dois per-
sonagens que precisam cum-
prir uma missão. E unindo as 
linguagens do circo e do tea-
tro, em meio a muitas canti-
gas, brincadeiras, acrobacias 
e palhaçadas, vivem diversas 
aventuras. A nova temporada 
fica em cartaz de 05 a 27 de 
abril, sempre aos sábados e 
domingos, às 16h.

Além de muita interativi-
dade, o espetáculo busca con-
tar, de forma leve e lúdica, as 
histórias sobre o surgimento 
de um circo, com diálogos 
dinâmicos e movimentos da 
técnica circense. Para isso, as 
brincadeiras aparecem com 
diversos significados e, dessa 
forma, o público vê um circo 
surgir diante dos seus olhos.

Com produção do grupo Cir-
quinho, que desde 2019 atua 
na realização de oficinas, espe-
táculos e ações socioculturais, 
o espetáculo busca promover 
um outro olhar para a produ-
ção de cultura e da arte para 
infância e juventude. Com isso, 
se relaciona com as crianças 
e jovens enquanto indivíduos 
críticos e potenciais multipli-
cadores apresentando outras 
maneiras de ver o Circo a partir 

A cantora Cella lança o single “Me Ignora”

A cantora, atriz e produ-
tora Cella vai lançar este ano 
seu primeiro disco, “Efeito 
borboleta”, que faz parte do 
momento de transição da 
artista para o universo pop. 
No dia 11 de abril, a cantora 
apresenta o terceiro single 
do projeto, “Me Ignora”, que 
expõe as contradições de 
sentimentos não resolvidos. 
Assim como a anterior, “Meu 
Norte”, a música explora a sua 
identidade amazonense, e terá 
também um videoclipe a partir 
do dia 12 de abril no Youtube.

A canção, uma colaboração 

entre Cella e Lary, em parceria 
com a gravadora Moodstock 
Music, estará disponível em 
todas as plataformas digitais 
(https://ingrv.es/me-ignora-
-oz2-r). O projeto faz parte 
do selo Sinc, criado com o 
objetivo de valorizar artistas 
independentes e talentosos, 
de diferentes estilos musicais.

Nascida em Manaus, a can-
tora de 23 anos passou o começo 
do ano na sua cidade, para as 
gravações dos videoclipes de 
“Meu Norte” e “Me Ignora”, 
em locais marcantes da região, 
como o Teatro Amazonas e o 

Rio Negro. Conhecida por sua 
versatilidade, Cella já navegou 
por diversos gêneros e, agora, 
traz uma sonoridade fresca, 
combinando elementos do 
dark pop com referências do 
carimbó e do pop brasileiro. Ela 
explica que o conceito do álbum 
é o “carimpop”, termo criado 
por ela para falar dessa fusão 
de ritmos. Para isso, a equipe 
se propôs a fazer uma extensa 
pesquisa sobre as sonoridades 
da região Norte.

“A música ‘Me Ignora’ é uma 
balada, misturada com pop e 
com R&B, uma música mais 

sentimental. De uma forma 
lúdica, poética, fala sobre 
aquele momento em que 
você percebe que quer sair 
da relação, mas tem dificul-
dade por conta de um apego 
emocional”, comenta a artista. 
“Eu estou muito feliz, porque 
acho que o pop engloba mui-
tas vertentes. Tem o pop que 
você vai ouvir na balada, o pop 
que você vai ouvir no fone, o 
pop que você vai ouvir para se 
emocionar. E eu queria muito 
que o meu álbum trouxesse 
todas essas possibilidades”, 
acrescenta Cella.

“E assim surgiu um Circo” em 
nova temporada na Tijuca

GCADERNO
de outras linguagens e expres-
sões culturais, como as de ori-
gem afro-brasileira.

Para Jean Fontes, Diretor 
do espetáculo, a nova tem-
porada continua com a mis-
são de trazer as famílias para 
o teatro: “Em um espetáculo 

infantojuvenil, além de ques-
tões educativas, sociais e cul-
turais para as crianças, com-
partilhamos de maneira lúdica 
os sentimentos de coletividade 
e ancestralidade”.

Os ingressos estão 30 
reais (a inteira) e 15 reais (a 

meia entrada) e podem ser 
adquiridos no site da Prefei-
tura dentro da página do Rio 
Cultura. O projeto é contem-
plado pelo edital Pró-Carioca, 
programa de fomento à cul-
tura carioca, da Prefeitura 
da Cidade do Rio de Janeiro, 

através da Secretaria Munici-
pal de Cultura.

Serviço: Espetáculo “E assim 
surgiu um Circo”

Temporada de 5 a 27 de 
abril (sábados e domingos), 
sempre às 16h

Local: Teatro Municipal 

Ziembinski
Endereço: Rua Urbano 

Duarte, na Tijuca
Ingressos: R$ 30,00 (inteira) 

e R$ 15,00 (meia)
Onde comprar: https://rio-

cultura.eleventickets.com/#!/
home
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

INTÉRPRETE QUE 
GANHOU A SÉRIE 
OURO É DISPENSADO

A Acadêmicos de Nite-
rói dispensou o intérprete 
que levou a escola para 
o grupo especial. Edson 
Feliciano Marcondes, o 
NÊGO, já conquistou cinco 
estandartes de ouro ao 
longo da carreira. Passou 
por várias agremiações de 
peso, quando foi responsá-
vel pelo canto das escolas 
tais como: a Império Ser-
rano, Grande Rio, Unidos da 
Tijuca e Imperatriz Leopol-
dinense. Na série ouro levou 
a Império Serrano em 2022, 
Porto da Pedra em 2023 e 
Acadêmicos de Niterói em 
2025 para o grupo da elite 
do carnaval carioca ao con-
quistar o campeonato por 
essas três escolas mencio-
nadas. Ao ser dispensado 
mais uma vez, o cantor acu-
mulou a terceira dispensa 
na série ouro, impossibili-
tando de seu canto ecoar 
no grupo especial., NÊGO 
se diz desvalorizado, com a 
sensação de que é um intér-
prete de segunda grandeza, 
frustrando mais uma vez 
suas pretensões de cantar 

o hino da escola que ajudou 
galgar para o grupo da elite 
na passarela do samba em 
2026 na Sapucaí. 

TUIUTI É A PRIMEIRA 
ESCOLA DO GRUPO ESPECIAL 

APRESENTAR ENREDO 
A Paraíso do Tuiuti em 

comemoração dos seus 73 
anos de fundação, divulgou 
o enredo para o carnaval 
de 2026.É a primeira agre-
miação do grupo especial 
apresentar o tema que será 
desenvolvido pelo carnava-
lesco Jack Vasconcelos que 
vai abordar a vertente reli-
giosa afro-cubana com o 
título LONÃ IFÁ LUKUMI. 

RECURSO NEGADO 
PELA LIESA 

A Unidos de Padre Miguel 
teve seu recurso indeferido 
pelo departamento jurídico 
da LIESA.A agremiação de 
padre Miguel reivindica a 
revisão das notas que a levou 
para o rebaixamento. O fato 
deve ser levado para uma 
assembleia extraordinária 
onde será tratado o caso. 
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O Flamengo fez esforço para 
ter Wesley, Gerson, Arrascaeta 
e Plata à disposição para o jogo 
contra o Vitória. O quarteto foi 
ausência na estreia do time na 
Libertadores, viajou para Salva-
dor e reforçou o time no triunfo 
por 2 a 1. É uma prova da impor-
tância que tem o Brasileirão no 
planejamento do clube em 2025.

O Rubro-Negro vai priorizar os 
jogos do campeonato nacional, 
o que significa precisar poupar 
alguns atletas em outras compe-
tições. O diretor de futebol José 
Boto explicou o planejamento e 
aproveitou para reforçar que o 
clube entra em todas as compe-
tições para vencer.

— Priorizar é que em alguma 
situação de grande complica-
ção e que precisemos fazer uma 
escolha, ela será o Campeonato 
Brasileiro. Isso não quer dizer que 

não vamos jogar e entrar nas 
competições para ganhar. Mas, 
em uma situação que precise-
mos fazer uma escolha, será o 
Brasileiro - explicou na chegada a 
Salvador em entrevista ao canal 
“Flazoeiro”.

Na quarta-feira, por exem-
plo, é provável que o técnico 
Filipe Luís rode o elenco para 
evitar o desgaste físico dos 
jogadores. Arrascaeta, que vol-
tou de lesão contra o Vitória, 
é um dos que podem começar 

no banco de reservas. O ataque 
também deve ter mudanças, 
com Plata buscando chance 
depois de ter sido reserva em 
Salvador, ainda por causa da 
fadiga apresentada na volta 
da Data Fifa.

Esporte

Aos 87 anos, morre o ex-goleiro 
Manga, ídolo do Botafogo

FLAMENGO

FLUMINENSE

BOTAFOGO

MARACANÃ

Na terça-feira 
(8), morreu 
o ex-goleiro 
Haílton Corrêa 
de Arruda, o 
Manga, um dos 

grandes ídolos da história do 
Botafogo. Ele, que lutava contra 
um câncer de próstata, tinha 
87 anos e estava internado no 
Hospital Rio Barra.

O Glorioso informou que o 
velório acontecerá no Salão 
Nobre de General Severiano, 
de 8h às 10h15 desta quarta-
-feira, e será aberto aos tor-
cedores. O sepultamento será 
às 11h, no Cemitério São João 
Batista, em Botafogo.

“Faremos todas as homena-
gens a esse gigante de nossa 
história, que seguirá eterna-
mente vivo em nossos cora-
ções”, afirmou o presidente do 
Botafogo, João Paulo de Maga-
lhães Lins.

Manga iniciou a carreira no 
Sport. Posteriormente, chegou 

ao Botafogo, onde fez história. 
Ele defendeu o Glorioso entre 
1959 e 1968. Ele fez parte de 
dois dos maiores times da his-
tória do Alvinegro, os bicam-
peões cariocas de 1961/1962 
e 1967/1968.

Em dezembro do ano pas-
sado, o Botafogo levou o 
troféu da Libertadores até o 
ex-goleiro. Manga ficou muito 
feliz com a visita especial a sua 
casa, no Retiro dos Artistas, e 
celebrou a conquista inédita 
do clube.

“Muito contente em ver o 
presidente do Botafogo (Dur-
cesio Mello) aqui na minha resi-
dência, ainda mais agora como 
campeão da Libertadores da 
América. Muito feliz de ver essa 
torcida do Botafogo torcendo 
pelo clube. Parabéns ao trei-
nador e a toda a equipe! Um 
grande abraço para a torcida 
do Botafogo”, disse, em vídeo 
postado pelo clube.

Depois do Botafogo, Manga 

defendeu o Nacional-URU, 
onde foi tetracampeão nacio-
nal e conquistou, Libertadores, 
Copa Intercontinental e Copa 
Interamericana em 1971. Pos-
teriormente, voltou ao Brasil 

para jogar no Internacional. 
Com a camisa do Colorado, 
faturou os Campeonatos Bra-
sileiros de 1975 e 1976 e três 
Campeonatos Gaúchos (1974, 
1975 e 1976).

No futebol brasileiro, ainda 
atuou no Operário-MS, no Cori-
tiba e no Grêmio. Ele encer-
rou a carreira no Barcelona de 
Guayaquil, onde foi campeão 
equatoriano (1980 e 1981).

Manga também defendeu 
a seleção brasileira e foi titular 
na Copa do Mundo de 1966. 
O goleiro também era conhe-
cido por jogar sem luva e pelos 
dedos tortos.

Prioridade ao Brasileiro deve fazer 
Flamengo poupar atletas na Libertadores

Cardiologista que cuidou de Ganso do 
Fluminense: “Vê-lo voltar emociona”

Flamengo se pronuncia 
sobre entrada do Vasco 
em parceria com o 
Fluminense no Maracanã

O Flamengo veio a público 
nesta terça-feira (08) e escla-
receu sobre o contrato de 
parceria com o Fluminense 
pelo Maracanã. Além disso, o 
Rubro-Negro afirmou que não 
há possibilidade de o Vasco 
entrar no acordo para adminis-
trar o ‘Templo Sagrado’.

 NOTA DO FLAMENGO
“O Flamengo esclarece que 

não há qualquer fundamento 
na informação de que o Vasco 
possa integrar o consórcio que 
administra o Maracanã.

Flamengo e Fluminense, 
sócios no PGE, firmaram um 
acordo pontual com o Vasco, 
permitindo que o clube utilize 
o estádio para até quatro par-
tidas nos anos de 2025 e 2026, 
desde que haja disponibilidade 
e condições adequadas para a 
realização dos jogos.

Não há, portanto, qualquer 
discussão em curso sobre 
mudanças na composição 
societária do Maracanã”.

No momento, o Flamengo 
tem 65% da operação geral 
do Maracanã, enquanto o 
Fluminense tem 35%. Os 
números, assim, estão rela-
cionadas à divisão de receitas 
e despesas. Desse modo, o 
Rubro-Negro tem por direito 
ter mais lucro no acordo pelo 
‘Templo Sagrado’, mas tam-
bém tem maior obrigação 
com as despesas.

A próxima partida do Fla-
mengo, inclusive, está marcada 
para o Maracanã. O Rubro-Ne-
gro encara o Central Córdoba 
(ARG), pela segunda rodada da 
fase de grupos da Libertadores, 
em busca de garantir mais três 
pontos na competição.

A vitória do Fluminense 
por 2 a 1 sobre o Bragantino, 
no domingo, proporcionou 
um momento marcante que 
foi além dos gols de Lima e 
Martinelli e dos três pon-
tos conquistados no sufoco: 
a volta de Paulo Henrique 
Ganso aos gramados.

O camisa 10 enfrentou um 
susto no início de 2025 ao ser 

diagnosticado com miocardite 
— uma inflamação no músculo 
do coração — que o afastou 
dos campos por quase dois 
meses. Sua volta aconteceu 
no Maracanã, ao entrar em 
campo aos 23 minutos do 
segundo tempo.

Sob os olhares de admi-
radores e daqueles que o 
acompanharam durante todo 

o tratamento — familiares e 
amigos —, uma presença em 
especial fugiu ao protocolo: o 
cardiologista Fabrício Braga, 
responsável pelo diagnóstico 
e recuperação do atleta.

O médico, que raramente 
vai ao estádio, abriu uma 
exceção para transmitir segu-
rança ao jogador depois de 
tudo o que enfrentou no 

início do ano. Em entrevista 
exclusiva ao ge, falou sobre a 
emoção de ver o paciente de 
volta à ativa:

Braga acompanha os joga-
dores do Fluminense desde 
2016, graças a uma parceria 
entre o departamento médico, 
comandado por Douglas San-
tos, e o Laboratório de Perfor-
mance Humana (LPH).

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG O Flamengo volta a campo pela competição nacional 

nesta quarta-feira (9). O Rubro-Negro vai encarar o 
Central Córdoba (ARG), no Maracanã, às 21h30 (de 
Brasília). A partida terá transmissão da Globo (TV 
aberta) e Paramount+ (streaming).

Flamengo x Central Córdoba
DIA DE JOGO

Vítor Silva/Botafogo


